

Une promenade culturelle en forêt



La prochaine animation des Amis du Saulnois aura lieu dimanche 14 avril à la salle Saint-Jean. Photo DR

Les Amis du Saulnois et de son patrimoine étaient de sortie dans la forêt de Bezange-la-Grande. Le printemps tardant à se manifester, le froid revenu et le ciel demeurant couvert, rares étaient les plantes déjà épanouies à observer et plus rares encore les chants d'oiseaux à écouter pour les randonneurs de l'association des Amis du Saulnois et de son patrimoine.

Parmi les fleurs identifiées, ils ont tout de même pu apercevoir des pâquerettes ou fleurs de Pâques toujours aussi belles comme l'indique leur nom savant (*Bellis perennis*). Des tussilages qui ressemblent à des pissenlits mais utilisés comme plantes officinales contre la toux (son nom vient du latin et se traduit par « chasser la toux ») ; des scilles à deux feuilles en bouquets étoilés bleus colonisant les sous-bois, les noisetiers aux fleurs femelles (à plumets rouges) et mâles (en chatons jaunâtres) séparées

mais sur les mêmes rameaux, les pulmonaires aux fleurs changeant de couleur au fur et à mesure de leur maturité, les jonquilles (faux narcisses) cueillies sans retenue par les promeneurs et surtout les nivéoles du printemps tapissant le fond du vallon et dont la cueillette est interdite en Lorraine.

Au cours de la balade, le groupe a pu également découvrir la chapelle Saint-Roch (XIX^e siècle) de Chambrey, le tracé de l'ancienne frontière d'annexion et les bornes qui la jalonnent, les tranchées de la Grande Guerre et plusieurs blockhaus dont un orné d'une croix de fer.

La prochaine animation proposée par les Amis du Saulnois aura lieu dimanche 14 avril à 17 h à la salle Saint-Jean à Château-Salins avec au programme une conférence de Roger Richard sur le patois du Saulnois et la frontière linguistique.